

Chers tous,

L'Œuvre d'Orient a participé aux **Rencontres méditerranéennes à Marseille**.

Du 17 au 24 septembre, **120 jeunes** et près de 50 évêques **des 5 rives de la Méditerranée se sont rassemblés à Marseille pour prier et réfléchir aux enjeux qui traversent leurs sociétés**. Le pape François a fait le déplacement, son 13^e voyage autour du bassin méditerranéen, signe de sa grande préoccupation pour cette région. « *Il est essentiel de ne pas laisser cet espace subir un éclatement culturel et spirituel. **Les chrétiens d'Orient sont la clef qui permet d'unir le nord, le sud, l'est et l'ouest de la Méditerranée*** » témoigne Mgr Pascal Gollnisch, directeur de L'Œuvre d'Orient.

Les pays du Moyen-Orient ainsi que l'Ukraine et l'Arménie, dans lesquels vivent les chrétiens d'Orient font face à des crises profondes : conflits armés, crise économique, pauvreté, crise écologique, catastrophe naturelle... Souvent minoritaires dans leur pays, les chrétiens d'Orient sont discriminés voire persécutés. S'agissant de l'actualité récente, **après l'offensive militaire de l'Azerbaïdjan dans le Haut-Karabagh, 120 000 Arméniens ont quitté leurs terres**. Face à cet exode forcé, L'Œuvre d'Orient réitère son appel à l'aide et son soutien concret. **Notre envoyé à Goris livre son témoignage ici**.

Dans ce contexte, il est crucial de soutenir **ces communautés religieuses qui se mobilisent pour aider les populations** déplacées ou qui veulent rester sur place. Elles agissent sans considération d'appartenance religieuse, dans les domaines de l'éducation, de la santé et de l'aide d'urgence.

Nous vous proposons 4 projets à soutenir cette année dans votre établissement scolaire.

ARMENIE : soutenir le centre Entanik. Le centre accueille des enfants de familles déplacées qui ont fui la guerre du Haut-Karabagh en septembre 2020 et offre une aide alimentaire à ces familles. Le centre va devoir faire face à un nouvel afflux de déplacés en raison de l'attaque du Haut-Karabagh par l'Azerbaïdjan le 19 septembre.

LIBAN : permettre aux écoles privées catholiques de continuer à fonctionner. Menacés de fermeture en raison de la crise, ces établissements qui scolarisent près de 185 000 élèves, chrétiens et musulmans, sont des piliers de l'excellence et du vivre ensemble. Nous vous proposons d'aider 4 écoles en particulier et de nouer un partenariat pédagogique.

UKRAINE : apporter une aide aux familles ukrainiennes. L'Église gréco-catholique aide les familles de réfugiés et de déplacés en Ukraine et dans les pays limitrophes. A l'approche de l'hiver, les besoins sont immenses.

SYRIE : aider le centre Espace du Ciel. Créé à Alep au début de la guerre, il forme des jeunes de toute confession, qui ont subi des traumatismes psychologiques, et les aide à se reconstruire, dans le respect de l'autre.

L'Œuvre d'Orient vous propose des **interventions pédagogiques adaptées au niveau des élèves** et/ou des conférences pour les parents, afin d'expliquer l'histoire du christianisme et le contexte géopolitique de ces pays.

Je me tiens à votre disposition pour plus d'informations.

Bien cordialement,



Agnès MELLI
Œuvre d'Orient
Relations Etablissements Scolaires
20 rue du Regard 75 006 Paris
Tel : 06 63 70 08 18
E-mail : amelli@oeuvre-orient.fr